

LYON, LE 10 avril 2025
NOS RÉF. EC/GA
CONTACT Contrôleur général Emmanuel CLAVAUD
TÉLÉPHONE 04 72 84 36 71
COURRIEL ddmsis@sdmis.fr

Messieurs les représentants du syndicat SUD

« Lettre ouverte au futur directeur du SDMIS »

Votre « *lettre ouverte au futur directeur du SDMIS* » m'a profondément interpellé, notamment par la brutalité qui en émane et par certains sous-entendus qui laissent libre cours à de trop nombreuses interprétations.

S'agissant de la forme tout d'abord, le tutoiement qui pourrait être une façon bienveillante de s'adresser à un futur collègue, n'est ici perçu, de par la teneur du propos, que comme une marque d'irrespect à l'adresse du futur directeur. C'est inacceptable.

S'agissant ensuite des « *conseils* » qui lui sont adressés, vous mentionnez que vous ne lui laisserez pas passer « *une année d'observation comme ses prédécesseurs, qui ont souvent transformé leur arrivée ou leur départ en année blanche* ». Il s'agit là d'une allégation mensongère et d'une attaque gratuite à l'encontre du contrôleur général Serge DELAIGUE ou de moi-même, et plus globalement à l'encontre des équipes du SDMIS. C'est inacceptable.

Diriger le SDMIS est un poste aux responsabilités lourdes et dont la charge de travail est intense. Laisser à penser qu'il y a eu des pauses pour des raisons discutables est absolument malhonnête. La réalité, et vous le savez parfaitement, est toute autre.

Un travail important est réalisé, aussi bien par le directeur, l'équipe de direction, l'encadrement que par l'ensemble des équipes. Aucune interruption n'a eu lieu ces dernières années. Les résultats concrets obtenus le prouvent largement.

Lorsque vous évoquez « *et si c'est pour venir balayer encore plus de poussière sous le tapis déjà bien chargé* », vous laissez à penser que de nombreux dossiers seraient restés en suspens. C'est inacceptable.

Le travail permanent, mené sans relâche, permet de traiter tous les sujets, y compris les plus sensibles ou les plus difficiles. Durant ces dernières années, de nombreux dossiers et projets structurants ont été conduits, qu'il s'agisse de documents stratégiques ou du règlement de contentieux ou litiges sensibles. L'organisation de la réponse opérationnelle a également été profondément transformée avec des résultats probants.

Ces résultats sont le reflet d'un travail considérable réalisé par les équipes, dont l'équipe de direction, ainsi que du dialogue social nourri et intense, qui permet de prendre en compte la diversité des opinions.

De plus, votre jugement péremptoire sur le rapport de la mission d'appui et d'accompagnement de l'Inspection générale de la sécurité civile et de la gestion des crises, qualifié de « *bourré d'inepties, d'approximation et totalement hors-sol par rapport à notre quotidien* » n'est pas du tout fondé.

Si ce rapport ne va pas dans le sens que vous souhaitez, il n'en demeure pas moins factuel, objectif et réalisé par des experts indépendants dont les compétences ne peuvent pas être remises en cause. C'est la raison même de l'existence de l'Inspection générale de la sécurité civile et de la gestion des crises.

Je tenais à vous faire part de ces incompréhensions qui sont largement partagées, non seulement au sein du SDMIS mais aussi à l'extérieur, et qui ont un impact sur l'image du SDMIS et de ses personnels.

Notre établissement public devra continuer à s'adapter et à se réinventer dans les prochaines années, comme il a toujours su le faire, en s'appuyant sur l'ensemble des forces en présence.

Les incertitudes et la complexité de la conjoncture que nous traversons compliquent la tâche pour nos financeurs et les décideurs. Rien ne sera possible si l'outrance et les procès d'intention prennent le pas sur le sang-froid et le dialogue.

Le SDMIS mérite mieux que des provocations. Nous connaissons toutes et tous parfaitement la situation et les enjeux des défis à relever. Les solutions à inventer nécessitent l'implication de toutes les parties prenantes, animées par le courage d'assumer des compromis et la volonté de ne pas renoncer à chaque difficulté.

Je sais pouvoir compter sur les personnels du SDMIS, animés par les valeurs du service public pour lequel nous oeuvrons chaque jour. Je ne doute pas que cet état d'esprit se poursuivra avec mon successeur qui s'investira pleinement dans ses fonctions.

Contrôleur général Emmanuel CLAVAUD
Directeur départemental et métropolitain

